



pays de cocagne

Le Pastel



Aux 15ème et 16ème siècles, la culture du pastel fit la fortune du Lauragais. La cocagne est une boule (ou coque) de feuilles de pastel écrasées et séchées, une des étapes de la fabrication de la célèbre teinture bleue, vendue dans l'Europe entière. L'indigo (d'Inde) mit fin à cette ère prospère. Ayguesvives produisait du pastel et possédait trois moulins pastelliers.

La Borne Milliaire





Sur un mur extérieur de l'église d'Aignesvives, se trouve une borne milliaire (1,87 m de haut).

Ces bornes, disposées tous les mille pas, jalonnaient la Via Aquitania reliant Toulouse à Narbonne, à l'époque Gallo-Romaine. Les paysans d'Aignesvives vénéraient cette pierre supposée guérir les jeunes enfants des maux de dents.



Elle a été gravée au 4ème siècle. Détail de l'épigraphie.

Le chemin des Pountils, sur le tracé de la voie romaine d'Aquitaine, à la limite de la commune de Montgiscard dans la vallée de l'Hers (RD 24) est une chaussée surélevée de 1 à 2 mètres percée de ponceaux pour faciliter l'écoulement des eaux.





La colline d'En Mauran ou Bosse de Montalbiau (267 m), véritable belvédère, domine la vallée de l'hers. Au sommet se dresse un calvaire en briques appelé aussi « Croix des Albigeois » (Cathares) érigé au 18ème siècle. Aujourd'hui encore sa vision panoramique sur les Pyrénées, les Corbières, le seuil de Naurouze, la Montagne Noire et Toulouse, attire les promeneurs.

[Retour](#)